PROPOSITION DE MOTION

La création d'une équipe de « correspondants de nuits à Versoix, c'est urgent! »

Le Conseil municipal de la Ville de Versoix

Vu l'article 29 de son règlement ;

Considérant que :

- la Ville de Versoix fait état d'une dégradation progressive de plus en plus visible de l'espace public, notamment d'une augmentation constante des nuisances nocturnes sensiblement aggravées depuis la mise en place des mesures sanitaires liées au Covid;
- la population a un fort besoin de voir son cadre de vie respecté et apaisé par une diminution drastique des nuisances qui pourrissent la vie des habitantes et des habitants;
- les dispositifs mis en œuvre jusqu'à aujourd'hui pour remédier aux nuisances nocturnes ne sont pas suffisants ;
- aucun service de sécurité n'assure une présence régulière en période nocturne, ni pendant les fins de semaine sur le territoire versoisien : les postes de la police municipale ainsi que de la gendarmerie sont fermés tous les soirs après 18h ainsi que les week-ends, les agences de sécurité privé effectuent ponctuellement des rondes en soirée et le week-end ;
- il est indispensable, de mettre en œuvre rapidement des solutions novatrices garantissant une bonne qualité de vie dans tous les quartiers de Versoix ;
- le dispositif des correspondants de nuit mis en place dans plusieurs communes genevoises permet avec une présence régulière sur le terrain en soirée ainsi qu'en week-end de favoriser le dialogue avec les habitants, de prévenir et réduire les situations de tensions et d'incivilités, d'intervenir en tant que médiateurs lors de conflits, de lutter contre le sentiment d'insécurité dans les espaces publics;

invite le Conseil administratif:

- à mettre sur pied, dans les plus brefs délais, un programme pilote déployant une équipe de « correspondants de nuit » engagés par la Ville de Versoix, à l'instar de ce qui s'est fait à satisfaction en France dans les quartiers difficiles de Paris mais aussi à Lausanne, Vernier, Thônex et au Grand-Saconnex, afin de réduire les incivilités, de ramener le calme et le respect des lieux et d'orienter le cas échéant l'action répressive des forces de l'ordre si nécessaire.